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Integração ônibus-barca: 
desconto começa dia 27
Data é marcada pela prefeitura após aprovação pela Câmara de Vereadores da lei que cria o benefício

EConomia no transportE
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Saúde do 
Rio: União 
libera R$ 
152 milhões
Acordo entre a União e a 
Prefeitura do Rio vai garantir 
o repasse de R$ 152 milhões 
para a saúde do Município. O 
primeiro, de R$ 76 milhões, 
será feito este mês, e o 
segundo, em janeiro de 2020. 
O acerto foi possível devido ao 
reconhecimento, pelo Governo 
Federal, de dívida decorrente da 
municipalização de hospitais.
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Edivaldo Reis/Prefeitura do Rio

o senador Flávio Bolsonaro e o prefeito marcelo Crivella visitaram as obras no sambódromo. governo Federal vai liberar r$ 8,1 milhões 

Obras no 
Sambódromo 
garantidas
O Governo Federal vai liberar 
R$ 8,1 milhões para obras no 
Sambódromo. Ontem, o prefeito 
do Rio, Marcelo Crivella, o 
senador Flávio Bolsonaro e o 
ministro do Turismo, Marcelo 
Álvaro, estiveram no local.
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FGTS: saques a 
partir do dia 20

naCional\pág. 6

Marquês de 
Paraná terá 
ciclovia liberada 
no dia 24
O Natal chegará com uma 
novidade para quem faz uso da 
bicicleta em Niterói: a ciclovia 
da Avenida Marquês do Paraná 
será liberada no dia 24, embora 
as obras de alargamento da via 
ainda não estejam concluídas.
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Leonardo Simplício/ Prefeitura de Niterói

Obras prosseguem na Marquês do Paraná, mas traçado da ciclovia está pronto e poderá ser usado. Acabamento será feito no fim dos trabalhos

Lulu Santos 
em São 
Domingos
Cantor apresenta a turnê 
“Pra Sempre” em Niterói, 
que reúne os maiores hits 
da sua carreira. Show 
acontece neste sábado, a 
partir das 22h
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CULTURA

Cantor vai relembrar com o público 
suas canções que marcaram época 

ESPORTES

Leo Aversa / Divulgação

Flamengo 
viaja rumo 
ao Mundial
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FILIADO A

Carta do leitor

Ambulâncias perigosas 
Ambulâncias têm toda preferência no trânsito, mas 
não é por isso que podem sair avançando sinais e 
causando algum acidente. Tudo é questão de bom-
senso! Não dá para socorrer um e matar outro. 
Glenda Bravo

Moradias da UFF em perigo
Um incêndio nas moradias da UFF demonstra toda 
falta de manutenção e o péssimo uso do dinheiro 
público administrado pelos reitores, colocando a 
vida dos nossos alunos em risco. É  necessário abrir 
um processo de investigação das instalações, o DCE 
por exemplo precisa fechar.
Amanda Figueiredo 

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 
linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Zona Oeste ganha
clínica veterinária
A Prefeitura do Rio inaugura, 
neste sábado (14), a Unidade 
de Saúde Veterinária de Cam-
po Grande, com a presença do 
prefeito Marcelo Crivella. A 
abertura da unidade foi fruto 
de cobrança da Comissão de 
Defesa dos Animais da Câma-
ra dos Vereadores, presidida 
por Luiz Carlos Ramos Filho 
(Podemos). O posto, na praça 
Oiticica, atenderá gratuita-
mente cães e gatos.

Tratamento
“Em julho, sete postos vete-
rinários da prefeitura foram 
fechados. Desde então venho 
cobrando insistentemente a 
inauguração desta unidade e a 
reabertura das demais.[...] As 
pessoas não têm como man-
ter os animais, que acabam 
sendo abandonados. De acor-
do com o 1746 (telefone para 
denúncias de maus tratos a 
animais), a Zona Oeste é a 
região que registra maior nú-
mero de bichos abandonados. 
O posto vai atender a uma 
parte da população que não 
tem recursos para tratar seus 
animais”, afirma o vereador. 

Alerj pintada de rubro-negro

O técnico português Jorge 
Jesus e Rodolfo Landim, 
presidente do Clube de Re-
gatas do Flamengo, recebe-
ram, na última quinta-feira 
(12), a Medalha Tiradentes, 
maior honraria concedida 
pelo Legislativo fluminense. 

“Quis o destino que outro 
português desembarcasse 
no Brasil para redescobrir a 
magia daquele que ainda é 
considerado o melhor fute-
bol do mundo”, disse André 
Ceciliano (PT), presidente da 
Casa, ao fazer as honras. 

Visita às obras no Sambódromo
O prefeito do Rio, Marcelo 
Crivella, o senador Flávio 
Bolsonaro e o ministro do 
Turismo, Marcelo Á lvaro 
Antônio, v isitaram, nesta 
sexta-feira (13), as obras nas 
dependências da Marquês 
de Sapucaí, na Cidade Nova. 
Eles percorreram boa parte 
do Sambódromo, conferindo 
as intervenções que serão 
executadas com R$ 8,1 mi-
lhões do Governo Federal, 
após negociações com o pre-
sidente Jair Bolsonaro.

A parceria entre a Pre-
feitura e o Governo Federal, 
segundo as instituições, vai 
proporcionar mais segurança 
e conforto aos cerca de 100 
mil foliões que devem pas-
sar pela Avenida a cada dia, 
durante o carnaval 2020, se-
gundo expectativa da Riotur.

“Temos o prazer de rece-
ber o senador Flávio Bolso-
naro e o ministro Marcelo, 
que vieram conferir as obras 
que esta mos fa zendo no 
Sambódromo. Cem pessoas 
estão trabalhando aqui, tro-
cando 500 ref letores, mu-
dando os quadros elétricos 
e aumentando a segurança 

Edvaldo Reis/Prefeitura do Rio

O senador Flávio Bolsonaro, o ministro Marcelo Álvaro e o prefeito Crivella

Novo Estatuto 
para Servidor
A administração municipal de 
Rio das Ostras sancionou, nesta 
semana, o Projeto de Lei Com-
plementar 05/2019 que aprova 
o novo Estatuto dos Servidores 
Municipais. Segundo o Executi-
vo, todas as alterações propostas 
foram estudadas e elaboradas, 
pela primeira vez na história de 
Rio das Ostras, de forma demo-
crática após reuniões com o Sin-
dicato dos Servidores Municipais 
e a Câmara. A prefeitura também 
argumenta que as alterações são 
fruto de estudos e têm o objetivo 
de garantir transparência, justiça 
e direitos. Um único veto foi 
apresentado, a um parágrafo que 
reduzia a carga horária de alguns 
servidores. 

com novas escadas nas saí-
das”, declarou Crivella, que 
complementou afirmando 
que o carnaval do próximo 
ano será o melhor de todos 
os tempos.

“Nós temos certeza que, 
com esse apoio do presidente 
Jair Bolsonaro, vamos ter o 
melhor carnaval de todos os 
tempos. Mais seguro, mais 
iluminado e com mais con-
forto para as pessoas. Quero 
fazer aqui um agradecimen-

to público ao senador do meu 
estado e ao ministro, que foi 
sensível, se reuniu conosco, 
nos recebeu, inclusive no 
feriado, lá em Brasí l ia, e 
fez com que isso tudo fosse 
possível. Tenho certeza que 
milhares de pessoas que 
passarão por aqui terão tam-
bém, no coração, a mesma 
gratidão que eu estou tendo 
e o povo da minha cidade 
no Rio de Janeiro”, concluiu 
Crivella.

De acordo com o secretá-
rio municipal de Habitação 
e Infraestr utura (SMIH), 
Sebastião Bruno, ao todo, 
além da instalação de 500 
novos painéis de ilumina-
ção, estão sendo refeitos 
seis mil metros quadrados 
de estruturas em concreto; 
36 mil metros quadrados 
de pinturas; 89 quadros de 
distribuição elétrica, entre 
outros serviços.

O senador Flávio Bolso-
naro revelou que, assim que 
comentou sobre a reforma 
com seu pai, o presidente se 
sensibilizou e se prontificou 
em ajudar por meio do Mi-
nistério do Turismo.

“O ca rnava l é um dos 
maiores eventos de turismo 
do Brasi l. Podem sempre 
contar com o apoio do Go-
verno Federal. Nós sabemos 
das dificuldades que o pre-
feito sempre enfrentou desde 
que assumiu a prefeitura. 
Nosso pensamento sempre 
foi menos Brasí lia e mais 
Brasil. Os municípios é que 
sabem os melhores setores 
para investimentos”, decla-
rou Flávio Bolsonaro. 

R$ 152 milhões
para a saúde

Seminário 
Brasil-China 

Também nesta sexta (13), 
Marcelo Crivella, prefeito do 
Rio, e o ministro da Saúde 
em exercício, João Gabbardo, 
selaram um acordo que ga-
rante o repasse pela União de 
R$ 152 milhões ao município, 
como parte do pagamento de 
uma dívida, reconhecida pelo 
governo federal, decorrente 
da municipalização de hos-
pitais federais. A verba será 
transferida em duas parcelas 
de R$ 76 milhões: uma agora 
em dezembro e outra em ja-
neiro de 2020.

Pleito antigo
“São recursos que estamos 
pleiteando desde 1995. Várias 
vezes estive em Brasília e só 
agora, com apoio do senador 
Flávio Bolsonaro e a sensibi-
lidade do presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, conse-
guimos reaver esses recursos”, 
destacou Crivella, durante a 
cerimônia no Palácio da Ci-
dade, em Botafogo. O prefeito 
lembrou que a rede pública 
municipal sempre arcou com 
cirurgias e tratamentos de alta 
e média complexidades, que 
são de responsabilidade do 
estado e da União. Segundo 
ele, a cidade acabava não 
sendo ressarcida por isto. 

A Câmara de Comércio Zhe-
jiang Brasil China promove, 
neste domingo (15), o se-
minário “Cinturão e Rota 
- Oportunidade de coopera-
ção China-Brasil”. A inicia-
tiva acontece em comemo-
ração do 20º aniversário do 
retorno de Macau à China e 
10º aniversário da Câmara 
de Comércio Zhejiang. O 
evento acontece no Campo 
Olímpico de Golfe, na Ave-
nida General Moisés Castelo 
Branco Filho, 700, na Barra 
da Tijuca, às 14h. 

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Evento no Parque Municipal da Fonte do Itajuru será das 16h às 21h 

Aldeia Criativa encerra o 
ano com tema natalino

Encerrando o calendário 
de eventos do Parque Muni-
cipal da Fonte do Itajuru, a 
Aldeia Criativa chega neste 
sábado (14), das 16h às 21h, 
em Cabo Frio. Esta edição será 
o III Natal Manual da Aldeia 
Criativa com foco na época 
do ano que mais movimenta 
o comércio com venda de 
presentes. A entrada é gratuita

Serão aproximadamente 
30 expositores oferecendo di-
versas opções para os visitan-
tes. Entre elas panetones ar-
tesanais, biscoitos natalinos, 
massas e azeites saborizados, 
rabanadas, quindins e outros 
doces, pão de queijo, pizzas 
montadas na hora, chope 
artesanal, fritas, hambúrguer 
artesanal, churros, produtos 
locais, presentes criativos, 
papelaria, decoração, peças 
exclusivas, artigos infantis, 
moda e bazar.

Além da feira, para em-
balar a tarde, o músico Ri-
cardo Rosa se apresentará 
para o público infantil. A 
recreação será com brin-
cadeiras antigas ao ar livre 
e as preferidas do público 
infantil, as bolhas de sabão 
gigantes.

Divulgação

Serão aproximadamente 30 expositores com opções para os visitantes

PROGRAMAÇÃO

Até 14 de dezembro - Canta Rio das Ostras 
Até 14 de dezembro - Exposição “Ser Doula” - Rio das Ostras 
Até 19 de dezembro - Exposição “T.e..m..p...o” - Resende 
14 de dezembro - Banda da Guarda Municipal - Itaboraí 
14 de dezembro - Edu Volks - Maricá
14 de dezembro - Desfile de Natal - Itaipava 
14 de dezembro - Musical Alzira Soares - Araruama 
15 de dezembro - Corrida da Árvore - Cabo Frio 
15 de dezembro - 6ª edição do Concurso de Bandas e Fanfarras - Rio 
Bonito 
18 de dezembro - Noel Runners - Petrópolis 
Até 22 de dezembro - Teatro Itinerante - Teresópolis 

Economia solidária na Alerj

A Alerj recebe, na próxima 
segunda (16), às 10h, uma 
sessão solene em come-
moração ao Dia Estadual 
e Nacional da Economia 
Solidária. O evento é pro-
movido pela Frente Parla-
mentar em Defesa da Eco-
nomia Popular Solidária, 
presidida pelo deputado 
estadual Waldeck Carnei-
ro (PT), em parceria com o 
Fórum Estadual de Econo-
mia Solidária. “Queremos 
mais uma vez evidenciar 
um campo de economia 
que movimenta centenas 
de milhares de pessoas 
que acreditam nos prin-

cípios do cooperativismo, 
associativismo, do preço 
justo e da sustentabilidade 
na produção, pilares da 
Economia Popular Solidá-
ria”, afirma Waldeck. 

Panorama RJPanorama RJ

O Teatro Municipal de 
Araruama recebe neste 
sábado, em dois horá-
rios, às 18h30 e 21h, o 
espetáculo musical “Alzira 
Soares: Viver e não ter a 
vergonha de ser feliz”. A 
peça conta a história de 
uma menina, na década 
de 1940, que sofria vio-
lência doméstica do pai 
alcoólatra e que fugiu de 
casa em busca do sonho 
de ser cantora. Trabalhan-
do como empregada do-
méstica, encontrou ajuda 
em sua patroa para entrar 
numa escola de música e 
seguir seu sonho.

Teatro em 
Araruama

Um aulão de ginástica 
irá movimentar o Espa-
ço de Convivência da 
Praia da Imbetiba, em 
Macaé, neste sábado, a 
partir das 8h. A ação visa 
estimular a prática de 
atividades físicas, com 
alongamento, exercí-
cios aeróbicos, dança, 
ginástica localizada e 
para finalizar haverá 
um alongamento rela-
xante. Os profissionais 
orientam que os parti-
cipantes usem roupas 
leves, levem água e não 
esqueçam de passar o 
protetor solar.

Aulão de 
ginástica

Rafael Wallace/AlerjDivulgação
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A partir de 24 de dezembro, 
a Prefeitura de Niterói vai 
liberar a circulação de bici-
cletas na ciclovia que está 
sendo construída na Avenida 
Marquês do Paraná como 
parte das obras de alarga-
mento da via. A informação 
é do secretário municipal de 
Urbanismo e Mobilidade Re-
nato Barandier. Ele ressalta, 
no entanto, que não se trata 
de uma inauguração.

“As obras de duplicação 
e reurbanização da Marquês 
do Paraná seguem seu crono-
grama, mas, como o traçado 
da ciclovia já estará pronto, 
vamos permitir que os ciclis-
tas circulem por ele. Depois 

que a obra estiver na sua fase 
final, os operários farão o 
acabamento necessário. Só 
então a ciclovia e toda a obra 
serão inauguradas”, disse o 
secretário.

O projeto de reurbaniza-
ção da Marquês do Paraná 
prevê a implantação de uma 
faixa exclusiva para ônibus 
em cada sentido da avenida, 
ciclovia bidirecional, parada 
de ônibus sobre o mergu-
lhão Ângela Fernandes, nos 
mesmos moldes arquitetô-
nicos das estações da Tran-
sOceânica, além de calçadas 
acessíveis dos dois lados da 
avenida, novo paisagismo, 
melhorias na drenagem, ilu-

Mesmo com obras em andamento 
na via, pista será aberta dia 24

Ciclovia da 
Marquês do 
Paraná será 
liberada

Leonardo Simplício/ Prefeitura de Niterói

Prefeitura vai liberar o traçado da ciclovia, enquanto as obras não ficam prontas para melhorar a circulação de ciclistas pela via no centro da cidade

minação de LED e sinalização 
para pedestres. O prazo para 
conclusão da obra é abril de 
2020.

Esta semana os operários 
concluíram a construção 
do novo muro do clube Rio 
Cricket. Também estão em 
execução a drenagem de toda 
a extensão da via e a base para 
ciclovia e calçada, no sentido 
Icaraí. Além disso, está sendo 

instalado o sistema de irriga-
ção do paisagismo. O remane-
jamento dos postes ainda está 
em andamento com prazo 
de conclusão para o fim da 
próxima semana.

Renato Barandier explica 
que a obra está sendo exe-
cutada em duas etapas para 
minimizar o impacto na mo-
bilidade.

O alargamento da Avenida 

Marquês do Paraná é a pri-
meira obra realizada com re-
cursos obtidos através do mo-
delo de outorga onerosa, que 
financiará ações do processo 
de requalificação do Centro. 
Estão sendo utilizados cerca 
de R$ 12 milhões já pagos 
por investidores que tiveram 
seus projetos aprovados para 
a região central da cidade.

De acordo com a Secre-

taria Municipal de Obras, 
as intervenções estão sendo 
realizadas na parte viária, 
com o alargamento da pista 
e a implantação da ciclovia 
e das calçadas dentro das 
normas de acessibilidade, 
no sentido Centro-Icaraí. 
Em seguida, será executado 
o mesmo procedimento no 
sentido contrário (Icaraí-
Centro).

Prefeitura desocupa galpão no 
Centro e inicia a demolição
 A Prefeitura de Niterói ini-
ciou, na manhã de ontem, 
a demolição do galpão que 
fica atrás do Mercado Mu-
nicipal Feliciano Sodré, no 
Centro, e que pertencia ao 
governo do Estado. As 35 
famílias que ocupavam o 
galpão e uma construção 
anexa se mudaram, com 
auxílio do Município, na 
última quinta-feira (12). Os 
moradores estão recebendo 
um benefício assistencial, 
no valor de R$ 1.002,00. O 
pagamento da primeira 
parcela foi realizado ontem.

A prefeitura também 
disponibilizou caminhões 
de mudança e vans para 
levar as famílias para suas 
novas moradias. Todas as 
famílias que moravam no 
galpão foram cadastradas 
pela Secretaria Municipal 
de Assistência Social e Di-

reitos Humanos (SASDH) 
e inscritas no programa 
Minha Casa Minha Vida. 
Elas vão receber o benefí-
cio social até a entrega dos 
imóveis. O pagamento do 

benefício foi autorizado 
pela Câmara Municipal.

“Conseguimos, há al-
gumas semanas, a munici-
palização do antigo galpão 
estadual do Ceasa, que es-

tava ocupado por dezenas 
de famílias há anos. Uma 
ação planejada de assis-
tência às famílias foi feita 
por equipes da Prefeitura 
de Niterói. Agora, iniciamos 
a demolição do prédio e 
vamos recuperar o local e 
a região como um todo”, 
disse o prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves.  

O secretário municipal 
de Obras Vicente Temperi-
ni explicou que o trabalho 
de demolição está sendo 
realizado por equipes da 
Emusa, e a previsão é de 
que todo o trabalho seja 
concluído em 20 dias.

“A fase de demolição do 
galpão deve estar concluí-
da em uma semana. De-
pois, será feita a retirada do 
material e limpeza da área 
para que seja iniciada a 
obra”, explicou Temperini.  

Intervenção é para obras do Mercado Municipal Feliciano Sodré

Integração entre ônibus e barca 
começa a valer a partir do dia 27
Com a aprovação por unani-
midade da lei pela Câmara 
de Vereadores de Niterói, a 
Prefeitura de Niterói marcou 
para o dia 27 de dezem-
bro a entrada em vigor do 
desconto de até R$ 4 para 
o passageiro que pegar um 
ônibus municipal e a barca. 
A integração aquaviária de 
Niterói custará R$ 6,35 para 
quem pega ônibus e barca e 
R$ 17,65 para quem opta por 
usar o coletivo e o catamarã 
de Charitas. A medida vale 
para quem usa o Bilhete 
Único.

Atualmente, os passa-
geiros pegam o ônibus mu-
nicipal e a barca na Praça 
Arariboia e não têm direito 
ao desconto no Bilhete Úni-
co, pagam R$ 10,35. Com o 
novo subsídio da Prefeitura, 
o valor da viagem terá des-

conto de R$ 4,00, totalizando 
R$ 6,35.

O benefício também será 
válido para quem fizer a inte-
gração do ônibus municipal 
com o catamarã de Charitas, 
linha seletiva em que não há 
desconto no Bilhete Único. 
Quem paga atualmente R$ 
21,65 (R$ 4,05 do ônibus 
municipal mais R$ 17,60 do 
catamarã) desembolsará R$ 
17,65, garantindo desconto 
de R$ 4.

Já quem usufrui do des-
conto do Bilhete Único in-
termunicipal na integração 
de ônibus municipal e bar-

cas na Praça Arariboia e, 
atualmente, paga R$ 8,55 na 
viagem, também terá o custo 
reduzido para R$ 6,35.

“Esta iniciativa na área da 
mobilidade urbana trará um 
grande avanço para Niterói. 
Nos últimos anos fizemos 
investimentos robustos em 
mobilidade, como a abertura 
do túnel Charitas-Cafubá, a 
TransOceânica, o mergulhão 
da Praça Renascença, entre 
outras. Faltava essa integra-
ção entre ônibus e barcas 
com um preço mais acessível 
para o trabalhador “, desta-
cou o prefeito Rodrigo Neves.

O desconto foi anunciado 
no dia 21 de novembro, pelo 
prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, e o governador Wilson 
Witzel. A iniciativa teve que 
ser discutida em audiência 
pública e votada em plenário 
pelos vereadores de Niterói. 
Por isso, não entrou em vigor 
imediatamente. Também foi 
preciso um prazo para que 
os operadores do sistema 
de bilhetagem eletrônica 
nos transportes públicos 
pudessem fazer os ajustes 
necessários.

O secretário Municipal 
de Urbanismo e Mobilida-
de, Renato Barandier, disse 
que projeto de integração 
tarifária faz parte do Plano 
Municipal de Mobilidade 
Urbana Sustentável e tem o 
objetivo de incentivar o uso 
do transporte público.

Após aprovação de lei na Câmara, Prefeitura de Niterói garante desconto de R$ 4

Intervenções para 
mais água em Itaboraí
O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio 
da Cedae, assinou nesta 
quinta-feira (12) termo de 
cooperação técnica com 
a Construtora Direcional 
para a realização de obras 
de ampliação do sistema 
de abastecimento de Porto 
das Caixas, em Itaboraí. 
As obras terão início em 
até 90 dias, e devem ser 
concluídas em 180 dias, 
beneficiando diretamente 
uma população de 25 mil 
pessoas.

O projeto prevê a cons-
trução de um novo módulo 
metálico com capacidade 
de tratamento de 70 litros 
de água por segundo (l/s), 
o que vai permitir a amplia-
ção da vazão da Estação de 
Tratamento de Água (ETA) 
de Porto das Caixas dos 
atuais 260 l/s para 330 l/s.

Além disso, serão as-
sentados 7.700 metros de 
tubulações de distribuição 
de água, sendo 3 mil me-
tros em tubulações com 
300 milímetros (mm) de 

diâmetro e 4.700 metros 
com diâmetro de 200 mm. 
As obras serão executadas 
pela própria construtora 
com base em projeto téc-
nico elaborado pela Cedae.

O novo sistema vai 
garantir a ampliação do 
abastecimento para toda a 
região do 1º Distrito de Ita-
boraí, viabilizando inclusi-
ve a conclusão das obras de 
construção do condomínio 
Residencial Viver Melhor 
Itaboraí, do programa Mi-
nha Casa Minha Vida, com 
3 mil unidades previstas.

A cer imônia de as-
sinatura contou com a 
presença do secretário 
de Estado de Cidades 
Juarez Fialho; do pre-
sidente da Cedae, Hélio 
Cabral;  do prefeito de 
Itaboraí,  Dr. Sadinoel; 
d o  d i re t o r  d a  Re g i ã o 
do Inter ior  da Cedae, 
Carlos Henrique Braz; 
além de representantes 
d a  Co n s t r u t o ra  D i re -
cional  e da prefeitura 
municipal de Itaboraí.

Agroleste é lançada 
em Teresópolis
Na qu i nt a (12 ) ,  o  v ic e
-presidente do Conleste, 
Vinícius Claussen, fez o 
lançamento da feira Agro-
leste junto ao diretor-geral 
João Leal, ao gerente de 
operações Paulo Cezar e 
ao secretário de Estado 
de Ag r icu ltura Ma rcelo 
Queiroz. 

De acordo com o diretor 
João Leal, a Agroleste pre-
tende ser o maior evento do 
setor agro já realizado no 
Estado. Além disso, afir-
mou que o ator principal 
da feira de negócios será o 
agricultor familiar, figura 
muito presente na região 
do Conleste. Desse modo, 
a Agroleste vai dar opor-
tunidade dos pequenos 
agricultores interfacearem 
com grandes empresas na-
cionais e internacionais do 
agronegócio.

Focada no desenvol-
vimento do setor Agro da 
Região Leste Fluminense, 
a Agroleste dará espaço 
para diversos atores do 

ramo. Estarão presentes 
agricultores, empresários, 
assim como especialistas 
e pesquisadores do setor.

O evento foi criado e 
está sendo organizado pelo 
Conleste, Consórcio Públi-
co que reúne 15 municípios 
do Leste Fluminense. A ins-
tituição tem o objetivo de 
auxiliar o desenvolvimento 
econômico da região a par-
tir de projetos, articulações 
entre público e privado e 
iniciativas como esse even-
to do setor agro.

Para beneficiar a agri-
cultura familiar, o evento 
dará espaço para os pe-
quenos agricultores apre-
sentarem seus produtos em 
stands. Inclusive, ontem foi 
realizada a primeira entre-
ga da planta do stand para 
um agricultor do município 
de Tanguá.

O  o b j e t i v o  d e s s a s 
a ç õ e s  é  f om e nt a r  m e -
l hores prát ica s que a m-
pl iem a produt i v id ade 
de ma neira sustentável.

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

As famílias que ocupavam o galpão se mudaram, com auxílio do Município

O desconto foi anunciado em novembro, 
pelo prefeito de Niterói, Rodrigo Neves, e 
o governador Wilson Witzel
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com Suzana Fernandes Tradicional evento faz parte das festividades de fim de ano no município

Folia de Reis promete agitar 
Cabo Frio neste sábado
 Dando continuidade aos 
eventos natalinos, o Espa-
ço Cultural Torres do Cabo 
receberá neste sábado (14) 
a tradicional Folia de Reis 
Estrela D’alva, da Praia do 
Siqueira. A apresentação 
acontece a partir das 19h. 
A Folia é uma das manifes-
tações culturais mais po-
pulares do país que até hoje 
se mantêm vivas e fortes no 
painel folclórico de muitas 
regiões do país.

A Folia de Reis se apre-
sentará no Espaço Cultural 
para levar ao público um 
pouco do que poderá ser 
visto em janeiro na festivi-
dade completa que aconte-
ce no dia 6, Dia de Reis.

“Em janeiro, as Folias de 
Cabo Frio e Arraial do Cabo 
já têm encontro marcado e 
cortejo tradicional na ci-
dade. Até lá, pretendemos 
lev a r pa r a a popu laç ão 
o que acontece du ra nte 
essa festividade que é tão 
importante para a cultura. 
Essa é uma das marcas do 
trabalho da Secretaria de 
Cultura no governo do Dr. 
Ad r ia no Moreno : nu nca 
deixar a cultura local es-
quecida”, comentou o se-
cretário de cultura Milton 
Alencar Júnior.

Seg u ndo a coordena-
dora do espaço, a artesã 
Eliane Guedes, os traba-

lhos expostos estão à venda 
para quem quiser garantir 
o presente de Natal.

“As opções são variadas 
e para todos os gostos. Nos-
sa intenção é fazer com que 

o público sinta interesse 
em adquirir um produto 
feito à mão pelos nossos 
artesãos incentivando as-
sim nossa cultura local”, 
comentou. 

O Espaço Cultural Tor-
res do Cabo Frio fica na Rua 
13 de Novembro, nº 51, no 
Centro.

Divulgação

A Folia de Reis se apresentará no Espaço Cultural para levar ao público um pouco do que poderá ser visto em janeiro

Psicologia e serviço social nas 
redes públicas de educação básica
 O presidente sancionou 
a lei 13935 de 11 de de-
zembro de 2019, que en-
trou em vigor na data de 
publicação, que determi-
na que redes públicas de 
educação básica passem 
a contar com serviços de 
psicologia e de serviço 
social para atender às ne-
cessidades e prioridades 
definidas pelas políticas 
de educação, por meio 
de equipes multiprofis-
sionais.

A educação básica 
compreende as seguintes 
faixas: educação infantil, 
ensino fundamental e en-
sino médio, então, signifi-
ca dizer que a criança da 
creche até o ensino médio 
poderá usufruir dos servi-
ços de psicologia e serviço 
social desde que tenha 
necessidade observada. 

 As equipes multipro-
fissionais deverão de-
senvolver ações para a 
melhoria da qualidade 
do processo de ensino
-aprendizagem, com a 
participação da comuni-
dade escolar, atuando na 
mediação das relações 
sociais e institucionais.

Pela nossa experiência, 
comprovamos que o pro-
blema cognitivo tem uma 
raiz familiar que demanda 
tal situação. Entendemos 

que não se pode tratar o 
pedagógico isoladamen-
te, mas num conjunto de 
ações que juntas possam 
contribuir para melhoria 
da relação familiar, da 
condição psicológica da 
criança, da sua subsistên-
cia, enfim, para que o alu-
no possa se desenvolver.

O trabalho da equipe 
multiprofissional deverá 
considerar o projeto polí-
tico-pedagógico das redes 
públicas de educação bá-
sica e dos seus estabeleci-
mentos de ensino.

O projeto da escola 
vem ao encontro da ne-
cessidade da comunidade, 
portanto, as estratégias 
de atendimento devem 
estar alinhadas a essa di-
nâmica de trabalho, que 
é personalizada em cada 
ambiente escolar.

Os sistemas públicos 
de ensino são municipais, 
estaduais e federais, que 
devem se organizar para 
oferecer esta equipe multi-
disciplinar aos estudantes 
no prazo de 1 ano. Como a 
lei não deixa explícita se a 
contratação será por meio 
de concurso, prestação 
de serviço de empresa 
terceirizada ou não, cabe 
ao sistema de ensino a 
escolha estratégica para 
cumprir a lei. 

Federais têm performance melhor 
Os indicadores produ-
z idos pelo IN EP bus-
cam subsidiar decisões 
para o aprimoramento 
da educação superior. 
Pelos números, é possível 
saber o que funciona e 
o que precisa melhorar. 
A escala avaliativa das 
instituições de educação 
superior, configuram-se 
num intervalo de 1 a 5, 
sendo 1 o menor grau e 5 
a nota máxima.

Na s u n iver sidade s 
públicas, 56,8% tiveram 
seus resu ltados ent re 
os graus 4 e 5 que são 
os maiores. Apurou-se 
que as inst ituições de 
educação super ior da 
rede privada de ensino 
28,35% figuraram entre 
os graus 4 e 5.

Isso nos mostra que 
a evolução da rede pú-
blica é quase duas vezes 
superior a rede privada 
de ensino.

Em contrapartida os 
g raus 1 e 2 são aque-
les insatisfatórios que 

p o dem c ompr omet er 
a autor i zação de f un-
cionamento do curso e 
tem como resultado das 
universidades públicas 
2,4% para 10,7% das ins-
tituições privadas, o que 
nos mostra com clareza a 
superioridade na quali-
dade pedagógica do en-
sino público oferecido.

Va le lembra r que a 
educação a d istâ ncia 
sempre sofreu discrimi-
nação, especia lmente 
no cenário educacional 
por ser algo novo com 
uma linguagem desco-
nhecida de muitos e que 
nos últimos anos vem se 
aprimorando e ganhan-
do mais espaço na vida 
das pessoas.

Foram 27 áreas ava-
liadas. O Enade é apli-
cado desde 2004 e rea-
lizado anualmente pelo 
Inep/MEC, o exa me é 
u m dos componentes 
do Sistema Nacional de 
Avaliação da Educação 
Superior (Sinaes). 

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Concurso em Nova Iguaçu
Anota aí! Com inscrições a partir de janeiro e prova 
prevista para fevereiro de 2020, o próximo concurso 
para prefeitura de Nova Iguaçu já está em processo 
de escolha da banca examinadora. Serão 4.381 va-
gas para os níveis fundamental, médio e superior. 
Os salários variam entre R$1.389,73 e R$6.607,78 + 
gratificações. 

Canta Rio das Ostras chega na 
grande final fazendo barulho
Foram mais de 300 ins-
critos e uma verdadeira 
peneira pelos melhores na 
fase de audições fechadas. 
Por fim, doze vozes foram 
escolhidas por critérios de 
avaliação rígidos para con-
correr ao prêmio de R$ 5 
mil e um ano de assessoria 
artística da Like Produtora. 
Assim é o Canta Rio das Os-
tras, evento realizado pela 
Fundação Rio das Ostras 
de Cultura e que chega em 
sua grande final neste sá-
bado (14), no Centro.

Ao longo das apresen-
tações nas localidades de 
Âncora, Costazul e Cidade 
Beira Mar, dias 23 e 30 de 
novembro e 7 de dezembro, 
respectivamente, os candi-
datos fizeram bonito inter-
pretando estilos musicais 
variados, como sertanejo, 
baião, samba e MPB, entre 
outros, dando trabalho ao 
júri que pontuava cada um 
de forma atenta.

Para a presidente da 
Fundação Rio das Ostras 
de Cultura, Cristiane Re-
gis, “o Canta é um evento 
muito importante para dar 
oportunidades aos artistas 

da cidade, abrir as portas 
do mercado de trabalho 
para eles e profissionalizar 
suas carreiras”.

E a torcida também se 
fez presente em todas as 
etapas do concurso, como 
no caso de Yago Anterio, 
que fez questão de torcer 
para dar força a um amigo 
cantor. “Ele é um excelente 
músico. Então vim aqui 

com um grupo para contri-
buir com minha torcida”, 
contou Yago durante as 
primeiras apresentações 
que aconteceram no Ân-
cora.

Resultado – Vale destacar 
a i nda que o Ca nta R io 
das Ostras não tem eta-
pa eliminatória, ou seja, 
vence a competição quem 

fizer a maior pontuação 
nas quatro apresentações. 
Postura corporal, afinação, 
interação com o público 
são tópicos importantes 
avaliados pelos julgadores.

Agora, é torcer por seu 
candidato e aproveitar as 
últimas apresentações no 
palco montado no Centro, 
nas proximidades da Con-
cha Acústica.

Candidatos vão se apresentar hoje em palco montado no Centro
Gabriel Sales/Prefeitura de Rio das Ostras

Doze candidatos 

estão disputando 
prêmio de R$ 
5 mil e um ano 
de assessoria 

artística

Teresópolis com programação 
especial para os pequenos
Neste sábado, 14, tem edi-
ção especial da ‘Operação 
Prefeitura Presente’ em Al-
buquerque. A partir das 9h, 
na quadra do Ginásio Gessy 
Rezende, ao lado da Unidade 
Básica de Saúde de Albu-
querque (Rua Castelo, 130), 
moradores de Albuquerque, 
Vale Feliz, Canoas, Prata dos 
Aredes, Vale dos Cedrinhos e 

vizinhança poderão expor as 
necessidades dos seus bair-
ros e aproveitar as atividades 
oferecidas pelo caminhão da 
Cultura e teatro itinerante 
‘Fábrica de Brinquedos do 
Papai Noel’.

O Espaço do Empreende-
dor Itinerante, organizado 
pelas secretarias de Tra-
balho e de Fazenda, estará 

presente, com orientação 
pa r a empreendedores e 
agendamento para os se-
g uintes ser v iços : Micro-
crédito produtivo, Alvará, 
Abertura de MEI e assesso-
ria empresarial.

Ações sociais e de saúde 
também estão na programa-
ção. Inscrição no Cadastro 
Único de programas sociais 

do Governo Federal, inscri-
ção no banco de empregos 
do Sine Teresópolis e recrea-
ção para o público infantil 
estão incluídas.

O projeto ‘Operação Pre-
feitura Presente’ foi criado 
pela Gestão Municipal para 
contemplar todos os bairros 
do município, na cidade e 
no interior.

Caminhão da Cultura e Teatro Itinerante são as atrações do dia

 A apresentação da tradicional Folia 
de Reis Estrela D’alva, da Praia do 
Siqueira, acontece a partir das 19 horas

Lei federal sancionada vai ao encontro da necessidade da comunidade
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Caminho para um futuro melhor

Wilson Witzel

Ao tomar posse no início deste 
ano, encontrei um cenário de-
solador. Apenas 5% das escolas 
estaduais do Rio tinham o quadro 
de professores completo. Em 
95% delas, os alunos ficavam 
sem estudar durante boa parte 
do dia. Mais de 100 mil aulas não 
eram ministradas todos os meses 
por falta de docentes na rede 
estadual. Mesmo com todas as 
dificuldades financeiras impos-
tas pelo regime de recuperação 
fiscal, era inimaginável manter 
situação como aquela.

Para resolver o problema, 
fizemos um investimento de R$ 
110 milhões para aumentar a 
carga horária de 14 mil profes-

sores, oferecendo a Gratificação 
por Lotação Prioritária (GLP) e 
contratos temporários. Inverte-
mos a equação. Hoje, 96% das 
escolas estaduais têm todos os 
professores. Também fizemos 
grande esforço para recompor as 
equipes pedagógicas, e estamos 
terminando 2019 com mais de 
80% dos quadros preenchidos. 
Eram apenas 8%.

Além disso, foram criadas 
1.157 novas turmas no início do 
ano, dando oportunidade a 40 
mil alunos que estariam fora das 
salas de aula por falta de vagas.

Para o ano que vem, teremos 
muitas novidades a apresentar. 
Pela primeira vez, todas as esco-
las estaduais terão ar-condicio-
nado nas salas de aula. Vai acabar 
aquele calorão que atrapalha-
va o aprendizado. Apenas 4% 
das 1.222 unidades escolares 
ofereciam a clima-
tização adequada. 
Compramos 24 mil 
aparelhos e já co-
meçamos a distri-
bui-los para as es-
colas. Muitas terão 
de substituir toda a 
rede de energia elé-
trica para receber os 
equipamentos.

Vamos mais que 
dobrar o número de 
escolas com turmas 
em tempo integral, em outro 
grande esforço para melho-
rar a qualidade da educação 
no estado. Hoje, apenas 268 

escolas têm turmas em 
tempo integral, 20% do 
total. Já no início de 2020, 

serão 600. Os alu-
nos dessas turmas 
receberão reforços 
de português, ma-
temática e inglês, e 
irão se inscrever em 
cursos profissiona-
lizantes oferecidos 
pela Faetec. 

A t u a l m e n t e , 
apenas 13% das es-
colas têm ensino 
profissionalizante. 
Com a criação do 

programa Escola pra Vida, 
todas as unidades da rede 
estadual vão oferecer es-
ses cursos em parceria 

com a Faetec e outras institui-
ções. Nas turmas de tempo inte-
gral, o ensino profissionalizante 
será obrigatório. Os cursos serão 
voltados à vocação regional, o 
que aumentará as chances de 
os estudantes conseguirem um 
emprego qualificado. Nas escolas 
regulares, o ensino profissionali-
zante será opcional.

Há dez anos os alunos da rede 
estadual não recebiam sequer o 
uniforme escolar. Cuidados bá-
sicos com os nossos estudantes 
estavam sendo negligenciados. 
Fizemos uma compra de mais 
de 2 milhões de uniformes, que 
serão entregues aos nossos 700 
mil alunos no início do próximo 
ano letivo.

Da mesma forma, os com-

putadores das escolas não eram 
substituídos há mais de uma 
década. A Secretaria de Educação 
já iniciou o processo de compra 
de mais de 70 mil computadores, 
que serão distribuídos a 100% 
das escolas. Com esses novos 
aparelhos e a modernização dos 
laboratórios serão economizados 
R$ 16 milhões por ano com im-
pressão de provas. 

O governo está empenhado 
em tornar o ambiente escolar 
cada vez mais agradável, efi-
ciente e produtivo. Para tornar 
possível a realização de aulas 
extraclasse, por exemplo, a Se-
cretaria repassou recursos para 
cada escola contratar até cinco 
viagens de ônibus por mês para 
passeios e visitas culturais. Nun-
ca os museus e parques do Rio e 
de cidades do interior receberam 
tantas turmas de alunos de esco-
las públicas.

O atraso escolar era muito 
grande. O Estado do Rio estava 
sendo reprovado ano após ano. 
Apesar das dificuldades que en-
contrei ao assumir o governo, to-
dos os esforços estão sendo feitos 
para melhorar as condições de 
ensino de nossos alunos. Vamos 
elevar o padrão de nossas esco-
las, teremos melhores estudantes 
e cidadãos mais preparados para 
o futuro. Esse é o Rio de Janeiro 
nota dez que queremos para 
nossas crianças.

Teremos 
cidadãos mais 

preparados para 
o futuro. Esse é 
o Rio de Janeiro 

nota dez que 
queremos para 
nossas crianças

OPINIÃO

Wilson Witzel, ex-juiz federal, é governa-

dor do Rio de Janeiro

Um homem de 2 3 
anos foi preso na ma-
nhã desta sexta (13) 
na Praça da Cantarei-
ra, no Centro de Nite-
rói. Contra ele havia 
mandado de prisão 
em aberto pelos cri-
mes de homicídio e 
roubo.

Por volta de 8h20, 
PMs patrulhavam a 
região quando viram 
seis homens em ati-
tude suspeita. Foi so-
licitado reforço para 
que fosse realizada 
a abordagem e, du-
rante a averiguação, 
consu lta ao Ba nco 
Nacional de Manda-
dos de Prisão (BNMP) 
do Conselho nacio-
nal de Justiça (CNJ), 
apontou que um deles 
t in ha ma ndado de 
prisão em aberto.

Preso na 
Cantareira

Foram apreendidos celulares, carteiras de habilitação e de identidade

Policiais prendem grupo que 
praticava estelionato no Rio

Policiais da 64ª DP (São João 
de Meriti), na Baixada Flu-
minense, prenderam, nesta 
sexta-feira (13), quatro pes-
soas. Segundo a Secretaria 
de Estado de Polícia Civil do 
Rio de Janeiro (Sepol), eles 
tentavam sacar R$ 6 mil em 
uma agência bancária no 
centro daquele município 
e depois de presos foram 
autuados pelos crimes de 
estelionato, falsificação de 
documento público, uso de 
documento falso e forma-
ção de quadrilha.

Com os presos foram 
apreendidos cinco celula-
res, seis carteiras de habili-
tação falsas, cinco carteiras 
de identidade falsas e dez 
cartões de débito de diver-

sas instituições bancárias.
As prisões ocorreram 

após investigações sobre 
a atuação do grupo. De 
acordo com a Sepol, as 
investigações indicam que 
a quadrilha praticava os 
crimes há, pelo menos, três 
meses em estabelecimentos 
nos bairros de Anchieta, na 
zona norte; Recreio, na zona 
oeste; e no Centro do Rio de 
Janeiro. Atuavam ainda nos 
municípios de São João de 
Meriti e Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense.

A partir de informações 
sobre dados bancários e 
cadastrais de empresas e 
seus respectivos sócios, que 
conseguia previamente, a 
quadrilha falsificava docu-

mentos para fazer saques 
em espécie. Pelos cálculos 
da Sepol, o prejuízo pode 
ter alcançado R$ 200 mil 
nos últimos meses.

A Sepol informou, ain-
da, que para facilitar a li-
beração dos valores pelos 
bancos, um dia antes, os 
criminosos chegavam a de-
positar na conta um cheque 
no valor de R$ 30 mil.

Um dos presos é ex-jo-
gador de futebol e desem-
penhava a função de moto-
rista da quadrilha. A Polícia 
apontou que outro homem, 
apontado como líder da 
organização criminosa, 
possui passagens por tráfi-
co, estelionato, receptação 
e formação de quadrilha.

Caso Latam: acusado 
é denunciado pelo MP
 O Ministério Público do Esta-
do denunciou à Justiça e pediu 
a prisão preventiva de José Fer-
nando Gonzales de Andrade, 
acusado de participação no 
roubo no terminal de cargas 
da empresa Latam Cargo, no 
Aeroporto Internacional Tom 
Jobim (Galeão), em 19 de outu-
bro deste ano. No roubo foram 
levados centenas de celulares, 
relógios, acessórios para alar-
me e microcomputadores.

De acordo com a denúncia, 
o crime teria sido cometi-
do com participação de dois 
comparsas. Os criminosos 
chegaram ao terminal forte-
mente armados, agrediram e 
renderam funcionários, que 
faziam a segurança do local. 
Na delegacia, José Fernando 
Gonzales de Andrade foi iden-
tificado como o motorista que 
conduzia o caminhão e auxi-

liou a render as vítimas.
José Fernando também 

teria atuado operando o 
equipamento usado para o 
carregamento do caminhão 
com a mercadoria roubada. 
Ainda segundo a denúncia 
encaminhado à Justiça, tam-
bém teriam participardo do 
roubo Luã Cardoso Bezerra, 
morto no decorrer das in-
vestigações, e outro compar-
sa, ainda sem identificação, 
considerado foragido.

MP também 
pediu a prisão 
preventiva 
do suspeito 
de roubo em 
aeroporto

Fernando Frazão/Agência Brasil

O ex-deputado e ex-presidente da Assembleia Legislativa Paulo Melo foi libertado por engano pela Justiça 

Alessandra Coelho

O governo está empenhado em tornar o ambiente escolar cada vez mais agradável

Réus da Lava Jato, Paulo Melo e Edson Albertassi deixaram a cadeia nesta sexta-feira, mas vão ter que retornar

Ex-deputados são soltos por engano
Um erro no número do 
alvará de soltura expedi-
do pelo Tribunal Regio-
nal Federal da 2ª Região 
(TRF2) levou à libertação 
nesta sexta-feira (13) dos 
ex-deputados Paulo Melo 
e Edson Albertassi, presos 
pelas operações Furna da 
Onça e Cadeia Velha, des-
dobramentos da Lava Jato 
no estado.

Segundo o TRF2, o al-
vará saiu com os números 
dos processos da Furna da 
Onça e, indevidamente, 
com o da Cadeia Velha 
também, processo pelo 
qua l eles perma necem 
presos preventivamente.

A Secretaria Estadual de 
Administração Penitenciá-
ria (Seap) confirmou que 
ambos deixaram o sistema 
nesta sexta, mas, de acordo 
com o TRF2, os dois terão 
que voltar para a cadeia.

Ainda no fim da tarde 
o desembargador federal 
Paulo Espírito Santo, do 
TRF-2, determinou a expe-
dição de alvarás retificados 

e ordenou que os ex-depu-
tados retornem à prisão.

A defesa de Paulo Melo 
informou à GloboNews que 
testemunhas viram o ex-
deputado questionar se de-
veria mesmo ser liberado.

“Ele está e sempre este-
ve à disposição da Justiça. 
Se for determinado, ele se 
reapresentará”, afirmou o 
advogado Flávio Mirza.

O advogado do ex-de-
putado Abertassi, Márcio 
Delambert, informou que 
ele “está à disposição da 
justiça e sua postura é 
atender imediatamente 
qualquer determinação 
judicial.”

Paulo Melo é ex-presi-

dente da Assembleia Le-
gislativa do Rio de Janeiro 
(Alerj) e Albertassi foi lí-
der do governo durante a 
gestão de Luiz Fernando 
Pezão.

Em nota, o TRF-2 infor-
mou que “(...) os ex-depu-
tados Paulo Melo e Edson 
Albertassi acabaram sendo 
liberados da prisão, em-
bora devessem perma-
necer custodiados. Para 
solucionar o equívoco, o 
desembargador federal 
Paulo Espirito Santo, no 
fim da tarde de sexta-feira, 
determinou a expedição 
de alvarás retificados e or-
denou o restabelecimento 
das prisões na Operação 
Cadeia Velha.”

A Operação Cadeia Ve-
lha foi deflagrada pela Po-
lícia Federal no dia 14 de 
novembro de 2017. A Furna 
da Onça veio um ano de-
pois, em 8 de novembro de 
2018, como efeito das dela-
ções premiadas feitas por 
doleiros durante a Cadeia 
Velha.

Erro no múmero 
do alvará 
de soltura 
expedido pela 
Justiça levou à 
libertação
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O premiê britânico, Bo-
ris Johnson, vai gover-
nar o Reino Unido com 
maioria absoluta, ultra-
passando os 326 lugares 
necessários para ter a 
maioria no Parlamento. 
É uma vitória esmaga-
dora dos conservadores 
e uma derrota histó-
rica dos trabalhistas. 
Johnson garantiu que 
a saída do Reino Unido 
da União Europeia será 
concretizada até a data 
prevista, 31 de janeiro.

Jeremy Corbyn foi 
um dos grandes derro-
tados nas eleições. Ele 
admitiu que o resultado 
“é decepcionante” e, por 
isso, não continuará à 
frente do Labour.

Boris tem 
maioria

Seguradora tenta reverter a 
decisão que extingue Dpvat
 De cada 10 veículos na rua, 
menos de três têm seguro facul-
tativo - mais de 70% transitam 
somente com o Seguro de Danos 
Pessoais Causados por Veículos 
Automotores de Vias Terrestres 
(Dpvat). Esse é um dos argu-
mentos da Seguradora Líder, 
responsável pela administração 
do Dpvat, para tentar reverter a 
decisão do governo de extinguir 
o seguro.

No dia 11 de novembro, o 
governo enviou ao Congresso 
Nacional a Medida Provisória 
nº 904 para extinguir o seguro 
a partir de 1º de janeiro de 2020. 
De acordo com o governo, a 
medida tem por objetivo evitar 
fraudes e amenizar os custos de 
supervisão e de regulação do se-
guro por parte do setor público, 
atendendo a uma recomendação 
do Tribunal de Contas da União 
(TCU).

Para a Seguradora Líder, o 
Dpvat “propicia uma impor-
tante reparação social, já que 
protege os mais de 210 milhões 
de brasileiros em casos de aci-
dentes de trânsito, especial-
mente os de renda mais baixa”. 

“Dos 42% de beneficiários que 
informaram a renda em todos 
os pedidos de indenização já 
computados pelo Consórcio 
do Seguro Dpvat, cerca de 80% 
têm de nenhuma renda até um 
salário mínimo”.

A seguradora argumenta 
ainda que o Dpvat “representa 
importante fonte de recursos 
para a União em prol de toda a 
população”. “Além dos 50% do 
total arrecadado com o seguro, 
direcionados ao SUS [Sistema 

Único de Saúde] e Denatran 
[Departamento Nacional de 
Trânsito], mais de 38% da ar-
recadação são destinados ao 
pagamento das indenizações às 
vítimas de acidentes de trânsito 
e revertidos diretamente à so-
ciedade”. A parcela destinada à 
margem de resultado e despesas 
gerais da seguradora soma cerca 
de 12%.

Estudo do governo - No último 
dia 10, a Secretaria de Política 
Econômica (SPE) e a Superin-
tendência de Seguros Privados 
(Susep) divulgaram estudo que 
embasou a decisão do governo 
de extinguir o Dpvat. Diferente-
mente de outros países, em que 
há seguro obrigatório de trânsito, 
o Dpvat não é direcionado aos 
que não deram causa ao aciden-
te. Em nota, os órgãos dizem que 
o seguro destina a maior parte 
dos pagamentos de indenizações 
ao próprio motorista (58%), mes-
mo que ele seja inadimplente e 
culpado pelo acidente, onerando 
todos os demais proprietários de 
veículo automotores, indepen-
dentemente da faixa de renda.

De cada 10 veículos na rua, menos de três têm seguro facultativo, alega
Arquivo/Agência Brasil

Medida Provisória extingue o seguro a partir de 1º de janeiro de 2020

Fundo poderá distribuir mais que 50% dos lucros, informa governo

FGTS: saque complementar 
vai ser liberado no dia 20
A Caixa Econômica Federal 
vai liberar o saque comple-
mentar do Fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço (FGTS) a 
partir da próxima sexta-feira 
(20). Mais de 10 milhões de 
pessoas serão beneficiadas, 
segundo o  vice-presidente 
do Agente Operador da Cai-
xa, Paulo Henrique Angelo 
Souza. A declaração foi feita 
em uma transmissão ao vivo 
nas redes sociais para explicar 
sobre o novo limite de saque.

Só terá direito ao saque ex-
tra quem tiver alguma conta 
de FGTS, ativa ou inativa, cujo 
saldo era de até R$ 998 (atual 
valor do salário mínimo) em 
24 de julho deste ano. Quem 
tiver saldo acima desse valor 
na conta do FGTS só poderá 
retirar os R$ 500 originalmen-
te previstos. O limite vale para 
cada conta, separadamente.

O limite do saque ime-
diato subiu com a sanção da 
lei de conversão de medida 
provisória nº 13.932/2019. 
Dessa forma, um trabalhador 
que tinha R$ 998 numa conta 
do FGTS e R$ 1 mil em outra 
conta até 24 de julho só po-
derá sacar R$ 998 da primeira 
conta e R$ 500 da segunda. 
Nesse caso, se o trabalhador 
tiver retirado R$ 500 de cada 

conta na primeira etapa do 
saque imediato, poderá sacar 
os R$ 498 restantes da primei-
ra conta e não poderá retirar 
mais nada da segunda.

Para saber se tem direito 
ao saque adicional, o tra-
balhador deve consultar o 
extrato do FGTS na página na 
Caixa na internet. A consulta 

também pode ser feita no 
aplicativo FGTS, disponível 
nos smartphones dos siste-
mas operacionais Android, 
iOS e em computadores com 
o sistema Windows.

Quem tem conta na Caixa 
vai receber o depósito com-
plementar automaticamente. 
Para quem não tem conta, é 

preciso buscar atendimento 
nas agências da Caixa, em ter-
minais de autoatendimento e 
em casas lotéricas. 

O dinheiro do saque ime-
diato ficará disponível até o 
dia 30 de março de 2020.

Lucro - Os trabalhadores 
poderão receber mais de 
50% do lucro do Fundo de 
Garantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS), informou nesta 
sexta a Presidência da Repú-
blica. Segundo a Secretaria 
Especial de Comunicação 
Social, o percentual de dis-
tribuição a ser definido to-
dos os anos pelo Conselho 
Curador do FGTS dependerá 
das condições financeiras 
do fundo. 

Na quinta (12), o presiden-
te Jair Bolsonaro tinha vetado 
a distribuição de 100% do 
lucro do FGTS aos trabalha-
dores. O ponto tinha sido in-
cluído pela equipe econômica 
na própria medida provisória 
que criou novas opções de 
saques para o FGTS, mas o 
Ministério do Desenvolvi-
mento Regional pediu que a 
medida fosse vetada para não 
prejudicar os recursos para o 
programa habitacional Minha 
Casa, Minha Vida.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Aplicativo FGTS informa se a pessoa tem direito ao saque complementar

Educação: 106 
são convocados

A Secretaria Municipal de Educação, Ciência e Tecno-
logia (Semect) e a Fundação Municipal de Educação 
(FME) publicaram mais um edital de convocação dos 
aprovados no concurso de 2016. Estão sendo chamados 
106 profissionais, sendo 19 professores I; 10 pedagogos; 
5 bibliotecários; 1 nutricionista, 38 professores II (Lín-
gua Portuguesa, Língua Inglesa, Matemática, Ciências, 
História, Geografia, Artes e Educação Física); 10 agentes 
de administração educacional; 10 técnicos em informá-
tica; 5 merendeiros; 5 auxiliares de portaria e 3 agentes 
de coordenação de turno. 

Medalhas em Matemática
 Estudantes da Secretaria de Estado de Educação 
(Seeduc) conquistaram 48 medalhas na última 
edição da Olimpíada Brasi leira de Matemática 
das Escolas Públicas (OBMEP). No total, foram 
quatro de ouro; nove de prata e 35 de bronze. Os 
ganhadores de medalhas de ouro são: Luiz Gustavo 
Camporês de Souza, do Ciep 275 – Lenine Cortes 
Falante, de Itaocara; Caio Diniz Du Pin Galvão, do 
Colégio Estadual Mauá, em Magé; Caio Conceição 
de Oliveira, do Colégio Estadual Presidente Ben-
nes, em Rio Claro, Sul Fluminense; e um aluno do 
Colégio Estadual Candeia, do Departamento Geral 
de Ações Socioeducativas (Degase). A rede pública 
estadual também teve 405 alunos que receberam 
menções honrosas; nove escolas e sete professores 
premiados.

Degase e o Jovem Aprendiz
E por falar em avanços na Educação Estadual, o 
Departamento-Geral de Ações Socioeducativas 
do Estado (Degase) realizou esta semana uma 
solenidade que celebrou a admissão de 25 jovens 
cumpridores de medida socioeducativa de semili-
berdade, no Programa Jovem Aprendiz. A solenida-
de contou com a presença de diversas autoridades, 
entre elas o secretário estadual de Educação Pedro 
Fernandes; a juíza Lucia Glioche, titular da Vara de 
Execuções de Medidas Socioeducativas (VEMSE); 
a promotora de Tutela Coletiva da Infância e da 
Juventude Infracional da Capital de justiça Janaína 
Pagan, e a procuradora do Ministério Público do 
Trabalho, Dulce Martini. Além das autoridades, 
representantes da empresa contratante e capaci-
tadora também estiveram presentes.

Escolha da escola será em janeiro
A apresentação dos documentos será no dia 20 de 
dezembro, e a escolha da unidade será no dia 21 de 
janeiro. Nos dois dias, o atendimento será feito no 
auditório da FME, em dois horários: às 9 horas e às 
13 horas. O endereço é Rua Visconde do Uruguai, 
414, Centro de Niterói. Outras informações podem 
ser obtidas pelo site www.educacaoniteroi.com.br 
ou pelo telefone 2729-1859.

Temporários para Defesa Civil
A Secretaria Municipal de Defesa Civil e Geotécnica 
de Niterói divulgou, na sexta-feira (13), a lista com 
os classificados do processo seletivo de servidores 
temporários. A listagem com os candidatos aprova-
dos está disponível no quadro de avisos da Secreta-
ria e no site da Prefeitura de Niterói (www.niteroi.
rj.gov.br). Participaram da seleção 325 candidatos. 
O resultado final será divulgado na próxima quar-
ta-feira (18), através do Diário Oficial e do site da 
Prefeitura de Niterói. 

Aprimoramento 
de ações
O processo seletivo foi 
realizado para a contra-
tação de 15 servidores 
temporários, sendo 4 va-
gas para geólogos, 2 para 
engenheiro civil, 2 para 
geógrafos, 2 para analista 
geotécnico, 1 para hidró-
logo e 4 para arquiteto. 
O objetivo é o aprimora-
mento das ações de ges-
tão de riscos e desastres 
no município.

Salários chegam 
a R$ 4 mil
Todas as vagas são para for-
mação em nível superior e 
o período de contratação 
dos aprovados será de um 
ano, podendo ser prorro-
gado por mais dois anos. 
Os salários chegam a R$ 4 
mil e a carga horária é de 40 
horas semanais. Os novos 
agentes atuarão nas diversas 
ações de defesa civil como 
realizações de vistorias, ma-
peamentos, dentre outras.

Anúncio foi feito pelo vereador Jamil Sabrá, neto da matriarca da família

D. Nilce, viúva de ex-prefeito de 
Petrópolis, morre aos 102 anos
Morreu na manhã ontem, 
em Petrópolis, Dona Nilce 
Sabrá, viúva do ex-prefeito 
da cidade Dr. Jamil Sabrá. 
Ela tinha 102 anos. Fami-
liares e amigos sepultaram 
o corpo de Dona Nilce na 
tarde de ontem, no Cemité-
rio Municipal de Petrópolis. 
Personalidades políticas do 
município também deram 
o último adeus e prestaram 
homenagens.

Considerada uma mu-
lher carismática e doce nas 
relações humanas, a ex-pri-
meira-dama de Petrópolis e 
matriarca da família Sabrá era 
uma figura amada e respeita-
da por toda a cidade, sendo 
considerada uma referência 

para a população.
O vereador Jamil Sabrá, 

neto de Dona Nilce, comu-
nicou a morte da avó através 
das redes sociais: “É com 
muita tristeza que comunico 
o falecimento da minha avó 
Dona Nilce Sabrá, esposa do 
vovô Dr. Jamil”

A Câmara de Vereadores 
de Petrópolis prestou condo-
lências à família e decretou 
luto de três dias pela morte 
de Nilce.

“A Mesa Diretora da Câ-
mara Municipal de Petrópolis, 
em nome de todos os verea-
dores e servidores da Casa 
Legislativa, se solidariza com 
o vereador Jamil Sabrá pelo 
falecimento de sua avó”.

Dona Nilce Sabrá era viúva do ex-

prefeito da cidade Dr. Jamil Sabrá

Divulgação/Palácio Guanabara

Secretário de Educação, Pedro Fernandes comemora a conquista dos 

estudantes do RJ na Olimpíada Brasileira de Matemática

Internacional
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1 ano de Barbearia
Quem completou 1 ano foi a Qod Barber Shop, 
em Icaraí, dos sócios Thiago Gomide, Lucas 
Corrêa e Eduardo Cabral. O coquetel foi regado 
a cerveja Eisenbahn, drinks de gin e gastrono-
mia de Hugo Pinoli. E ainda, show com Camila 
Goobi e banda e o DJ Pinaud.

Isabela Cortês e Natália Ramos na inauguração da nova Audionit - Centro Auditivo, no Centro de Niterói, na última quinta-feira (12)

Filmes solares

Redução do efeito estufa

Exposição

A Natura recebeu a maior e mais moderna insta-
lação do mundo em filmes solares, instalados pela 
empresa também brasileira Sunew, são 1.800 metros 
quadrados de filmes fotovoltaicos orgânicos, que já 
evitaram a emissão de mais de 7 toneladas de CO2.

Nova unidade
Ontem, elas abriram a segunda loja da Au-
dionit - Centro Auditivo, que já possui uma 
unidade na Moreira Cesar, e agora conta com 
uma filial, na Visconde de Sepetiba, no Centro, 
desde na última quinta (12), com o coquetel e 
som do DJ Felipe Roale.

Bem-estar do futuro

Emponderadas

Centro Auditivo

Unna Campus
As sócias Carol Romeiro e Bianca Gabriel 
à frente da marca Unna, marca de cosmé-
ticos 100% naturais, não tóxicos e livres 
de crueldade animal, lançaram mais uma 
novidade ligada à marca, o espaço Unna 
Campus, inaugurado na última quinta (12).

O espaço tem como conceito buscar o bem
-estar do futuro, sendo uma área de expe-
riências nessa busca, e também um espaço 
dedicado a conhecer melhor os produtos 
da marca de forma diferenciada. Vida leve 
e longa ao empreendedorismo feminino!

Entre as mulheres emponderadas e engaja-
das que foram prestigiar a dupla, estavam 
Tauana Bertoldo, Marcela Latini, Ariane 
Natal, Paty Aranha, Nathalia Mouzinho, 
Paula Lessa de Almeida, Victoria Soares, 
entre outras.

Ma is empreendedorismo feminino na 
cidade. As fonoaudiólogas Isabela Cortês 
e Nathália Ramos, que se conheceram 
quando Isabela fazia doutorado e Nathália, 
mestrado, e trabalharam juntas no Centro 
Auditivo Universitário da UERJ, quando 
resolveram abrir a Audionit.

O material foi instalado no prédio do Núcleo 
de Aprendizagem Natura, em Cajamar, São 
Paulo. O uso de energia solar contribui para 
o pilar de redução do Programa Carbono 
Neutro da Natura. Lançado há mais de uma 
década, tem o objetivo de reduzir e neutralizar 
as emissões de gases do efeito estufa (GEE) 
decorrentes de suas atividades e em toda a 
sua cadeia de valor.

O MAC vai abrir no domingo (22) a exposição 
“O prazer é nosso”, com obras do coletivo de 
artistas Opavivará! Curadoria de Pablo León 
de la Barra e Raphael Fonseca.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversariou sexta (13) o empresário Cauê Pinheiro.

 A Foi quinta (12) a posse da diretoria da Academia 
Brasileira de Letras, no prédio da entidade, no Centro 
do Rio.

Espetáculo fica em cartaz no Teatro da UFF até domingo (15)

Musical relembra a vida 
mítica de Marlene Dietrich

O Teatro da UFF recebe neste 
sábado (14) e domingo (15), 
as últimas apresentações do 
espetáculo “Marlene Dietrich 
- As pernas do século”, às 19h.

Esta é a primeira monta-
gem teatral brasileira sobre 
Marlene Dietrich, escrita 
pelo dramaturgo Aimar La-
baki com direção de William 
Pereira. Estrelada por Sylvia 
Bandeira, ao lado de José 
Mauro Brant, Marciah Luna 
Cabral e Mauricio Baduh. 

O espetáculo revisita a his-
tória de vida de uma grande 
artista e símbolo sexual, mas 
principalmente de uma mu-
lher corajosa que nunca abriu 
mão do amor e da liberdade. 

Atriz e cantora, Marlene 
Dietrich (1901-1992) foi uma 

das personalidades mais mar-
cantes do século XX, se desta-
cando no cinema, no teatro e 
na música.

Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 

9, Icaraí, Niterói. Sábado (14) e domingo (15), 

às 19h. Preço: R$ 60 (inteira). Classificação: 

18 anos. Telefone: 3674-7531.

Divulgação

Sylvia Bandeira interpreta a diva que viveu 90 anos cheios de glamour

Trajetória da 
‘Maldita’ em filme
Neste sábado (14), às 18h, no 
Estação Net Gávea, o Festival 
do Rio exibirá pela primeira 
vez o longa-metragem “A 
Maldita”, da cineasta Tetê 
Mattos, na sessão Première 
Brasil – Retratos Longa do 
Festival do Rio. O longa traça 
a trajetória da Rádio Flumi-
nense FM, considerado um 
dos mais importantes veícu-
los de comunicação do país 
que emergiu na década de 
oitenta, junto com a Geração 
Rock 80.

O filme parte de um olhar 
sobre a rádio fundada em 
1982, na cidade de Niterói. 
O longa utiliza um vasto ma-
terial de arquivo com áudios 
dos programas da rádio, ima-
gens em movimento das fes-
tas da Fluminense, e imagens 
do estúdio. O filme também 
conta com a participação de 
ouvintes, músicos de várias 

gerações dos anos 80 e 90, 
como integrantes da geração 
Rock 80, da vanguarda pau-
lista, de bandas punk, eletrô-
nico, locutores, radialistas, e 
jornalistas e críticos. Quem 
assina o roteiro do longa é 
Tetê Mattos e Allan Ribeiro.

Música 
erudita 
gratuita 
no Rio

Encerrando sua tem-
porada de concertos gra-
tuitos mensais no Centro 
Cultural da Justiça Federal, 
na Cinelândia, o grupo ca-
rioca de compositores Pre-
lúdio 21 irá convidar, neste 
sábado (14), o duo formado 
pela soprano Doriana Men-
des e pelo violonista Marco 
Lima, às 15h. 

O duo irá interpretar 
obras dos compositores 
do grupo, formado por 
Alexandre Schubert, Caio 
Senna, J. Orlando Alves, 
Marcos Lucas, Neder Nas-
saro e Pauxy Gentil-Nunes.

O Centro Cultural Justiça Federal fica na 

Av. Rio Branco, 241, Centro, Rio de Janeiro. 

Sábado (14), às 15h. Entrada franca. Classi-

ficação: livre. Telefone: 3261-2550.

Rosane Vaz / Divulgação

Longa lembra a importância da 
rádio

Natal 
antecipado 
na Leila 
Diniz

Neste sábado (14), 
acontece a exibição da peça 
teatral “O Natal Real”, na 
Sala de Cultura Leila Diniz, 
às 12h. O espetáculo para 
toda a família é produzido 
pela Cia Infocus e faz parte 
do projeto Giro Cultural.

O evento contará com 
a participação de muitos 
personagens, como o rei, 
as princesas e, é claro, a 
tão esperada chegada do 
Papai Noel.

A Sala de Cultura Leila Diniz fica na Rua 

Professor Heitor Carrilho, 81 - Centro, 

Niterói. Sábado (14), às 12h. Entrada 

franca. Classificação: livre. Telefone: 

2717-5299.

Cantor apresenta a turnê “Pra Sempre” em Niterói, que reúne os maiores hits da sua carreira

Lulu Santos em São Domingos

Após passar pela Europa e 
Estados Unidos, Lulu Santos 
traz a turnê “Pra Sempre” para 
Niterói neste sábado (14), na 
Arena Cantareira, em São 
Domingos, às 22h.

No show, o cantor apre-
senta os maiores hits da sua 
carreira, como “Tempos Mo-
dernos”, “O Último Românti-
co”, “Tudo Azul”, “Toda Forma 
de Amor”, “Um Certo Alguém” 
e “Assim Caminha a Huma-
nidade”.

“Não vamos deixar ne-
nhum clássico de fora. As pes-
soas que me acompanham 
já conhecem as canções, 

gostam delas e as identificam 
com passagens de suas vidas. 
E fazem por escolha, é a voz 
do povo”, diz Lulu.

Ainda segundo o cantor, as 
apresentações ao vivo deixam 
a lembrança de um impacto 
que dificilmente se apaga, 
por isso ele está levando para 
essa turnê um mergulho em 
seu universo de grandes su-
cessos e de seu novo álbum, 
“Pra Sempre”.

Os companheiros de Lulu 
no palco serão Sérgio Melo na 
bateria, Jorge Ailton no baixo, 
Hiroshi Mizutani no teclado, 
Tavinho Menezes na guitarra 
e Robson Sá no vocal.

“Várias coisas me ligam a 
Niterói. Desde a mais tenra 

infância, quando lá mora-
va a minha tia Regina. O 
que motivava as periódicas 
visitas da minha família, 
através da Baía de Guana-
ba ra, pelas ba rcas. Ma is 
tarde foi o meu encontro 
com o Arthur Maia, esse 
singular músico com quem 
eu tive o prazer de trabalhar 
por alguns anos. E no ano 
passado, t ive a honra de 
estar na cidade fazendo um 
show aberto ao público no 
Réveillon”, lembra o cantor.

A Arena Cantareira fica na Rua Alexandre 

Moura, 172 - São Domingos, Niterói. Sába-

do (14), às 22h. Preço: a partir de R$ 140 

(inteira). Classificação: 18 anos. Telefone: 

2251-0090.

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br

Leo Aversa / Divulgação

No show, o cantor sucessos como “Tempos Modernos” e “Tudo Azul”
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Promessas do Jiu-Jítsu, Enzo Simões e Rhuam Simões garantiram duas medalhas no Europeu Kids, na Irlanda

Niteroienses medalham em Dublin

Depois de muita luta para 
arrecadar dinheiro visando 
embarcar rumo ao 1º cam-
peonato Europeu Kids de Jiu-
Jítsu, disputado em Dublin, 
na Irlanda, os competidores, 
representantes da cidade de 
Niterói, voltaram com duas 
medalhas na bagagem.

As jovens promessas da 
Cidade Sorriso, Enzo Simões, 
de 9 anos, e Rhuam Simões, 
de 15, que participam do pro-
jeto Nação Kids, localizado no 
bairro Maria Paula, voltaram 
para casa com mais uma con-
quista para o armário de tro-
féus, desta vez do outro lado 
do mundo. O primeiro ga-
rantiu a medalha de prata da 
competição e o segundo ficou 
com o terceiro lugar do torneio 
internacional, que aconteceu 
no fim de novembro.

“A emoção foi a mil! Lu-
tar no Europeu Kids e ainda 
conquistar boas colocações 
no pódio nos deixou mui-
to felizes. Ganhamos muito 
aprendizado com as lutas, 
além de termos feito novos 
amigos. O mais importante foi 
que quando estávamos dentro 
do tatame demos o nosso má-
ximo para conquistar o topo. 
O aprendizado de ter saído 
do Brasil novamente, de ter 

lutado num campeonato com 
um nível altíssimo e ainda ter 
representado nossa nação em 
solo internacional foi incrível 
e muito gratificante pra nós!” 
disseram os atletas.

A vitória foi bonita, mas a 

disputa para os niteroienses 
começou muito antes da pri-
meira luta, isso porque eles 
corriam risco de nem viajar 
para a competição. Por falta 
de dinheiro e patrocínios, com 
ajuda do pai Rafael Simões, 

os jovens fizeram uma cam-
panha para arrecadar fundos 
para a estadia e passagens 
para o local de disputa. Eles 
precisaram vender bala nos 
semáforos da cidade buscan-
do arrecadar algum valor que 

pudesse auxiliar na viagem. 
Com a campanha evoluindo 
e amigos, familiares e outras 
pessoas apoiando a causa, 
com força inclusive da Secre-
taria de Estado de Esporte, 
Lazer e Juventude do Rio de 

Janeiro e da LBV Brasil, os ga-
rotos conseguiram embarcar 
para a Irlanda.

De acordo com o Rafael, 
pai dos meninos, o já consa-
grado lutador de MMA José 
Aldo, também ajudou na 
campanha doando camisas e 
apoiando a causa. Feliz com a 
oportunidade de ter viajado e 
conquistado as medalhas com 
os filhos, Rafael exaltou a aju-
da de todos que contribuíram 
com sua família.

“Graças a Deus consegui-
mos fazer a viagem e de que-
bra trouxemos duas medalhas 
pra casa. Agradeço demais à 
todos que ajudaram e cola-
boraram para essas vitórias. 
Foi tudo consequência de um 
grande grupo de apoio. Queria 
agradecer a diretora Glorinha, 
a personal trainer Júlia, que 
ajudou a rifar as camisas, jun-
to com José Aldo, e a todos que 
de alguma forma participaram 
desse sonho”, comemorou.

Com grandes apresen-
tações nas lutas disputadas 
na Europa, os jovens atletas 
já despontam como jóias do 
Jiu-Jítsu brasileiro para os 
próximos anos. E a próxima 
temporada, que se inicia já em 
fevereiro de 2020, para Enzo 
Simões, em um torneio na 
Califórnia, nos Estados Uni-
dos, também promete muitas 
vitórias para o Brasil.

Divulgação

Rhuam Simões (à esquerda) e Enzo Simões (à direita) fizeram bonito e garantiram as medalhas de prata e bronze no torneio Europeu Kids de Jiu-Jítsu em 2019

Matheus Falcão
matheus.falcao@ofluminense.com.br

Vanderlei 
não é mais 
técnico do 
Vasco

O técnico Van-
derlei Lu xem-
burgo não fica-
rá no comando 
do Vasco para 
a próxima tem-
p o r a d a .  S e m 

conseguir um acordo com o 
Cruz-Maltino, Vanderlei to-
mou a decisão e comunicou 
ao clube nesta sexta-feira (13) 
sobre a sua não permanência 
na temporada 2020, apesar 
de ter se reunido algumas 
vezes com a diretoria.

O treinador assumiu o 
comando do vasco durante 
o início do Brasileirão e foi 
parte incontestável na luta do 
clube contra o rebaixamento 
para a série B. Na época, o 
time tinha apenas 1 ponto 
na tabela conquistado em 
cinco jogos disputados e a 
situação já era vista como 
crítica. Vanderlei Luxem-
burgo conseguiu mais que 
salvar o time de um possível 
rebaixamento e o levou para 
a Sul-Americana, além de 
terminar o Campeonato Bra-
sileiro em 12° lugar, somando 
49 pontos.

O técnico comandou o 
time por 34 jogos, onde ob-
teve 12 vitórias, 12 empates 
e 10 derrotas.

Icaraí recebe 
etapa final 
da World 
Footvolley
O primeiro circuito mundial 
da história do futevôlei che-
ga em sua etapa final com a 
elite mundial confirmada na 
areias de Icaraí, em Niterói, 
neste fim de semana. A World 
Footvolley, primeiro circui-
to mundial da modalidade, 
volta ao Brasil para a sua eta-
pa final em 2019. Os duelos 
acontecem nos dias 14 e 15 
de dezembro, neste sábado e 
domingo.

Após passar por Brasília, 
Barcelona (ESP) e Eilat (ISR), 
a Cidade Sorriso sediará a 
etapa que contará com oito 
duplas de sete países diferen-
tes. As finais da competição 
terão transmissão ao vivo da 
SporTV 1 e todo torneio será 
transmitido através do worl-
dfootvolley.com.

O destaque fica por conta 
dos campeões da temporada 
Vinícius e Paraná. Vencedores 
das três etapas anteriores, 
a dupla brasileira chega ao 
Rio para manter o título. 
Entretanto, essa será a etapa 
mais complicada para que 
a dupla reafirme seu predo-
mínio. Além da presença dos 
israelenses Ron Ben Ishai e 
Maor Haas, que fizeram final 
disputadíssima em Eilat, a 
etapa final conta com o con-
vite a dupla brasileira Felipe e 
Renan, tido por muitos espe-
cialistas como uma das me-
lhores duplas da atualidade.

Além das duas duplas bra-
sileiras e dos israelenses, os 
paraguaios Esteban Davolos 
e Fernando Chorei também 
estão confirmados. Por fim, 
Portugal, Espanha, Alemanha 
e Argentina também estarão 
bem representados garan-
tindo a etapa o nível mais 
acirrado entre todas. No lado 
feminino, a Rainha da Praia 
Natália Guitler conquistou 
a coroa após vitória nas três 
etapas. Desta vez, para esta 
etapa, um desafio contra suas 
principais rivais foi marcado. 
Natália estará em quadra jun-
to com sua parceira Bianca 
Hiemer.

A etapa contará ainda 
com uma partida exibição de 
lendas do futebol. Para esta 
etapa, Pedrinho, ex-Vasco, 
Palmeiras e Santos, enfren-
tará Gabriel, ex-Fluminense, 
São Paulo e Grêmio.

Flamengo embarca para a 
conquista do mundo no Qatar

“Agora o seu 
p o v o ,  p e d e 
o mundo de 
novo”. Foi ao 
som da música 
que embalou a 

campanha do time na con-
quista da Libertadores que 
o Flamengo embarcou na 
tarde desta sexta (13) para 
Doha, no Qatar, onde dis-
putará o Mundial de clubes 
da Fifa.

Um mar de pessoas esti-
veram presentes no Ninho 
do Urubu, lotaram o aero-
porto do Galeão e pintaram 
as ruas do Rio de Janeiro de 
vermelho e preto.

O estudante Raul Nicá-
cio, de 18 anos, participa 
mais uma vez de uma mobi-
lização para empurrar o time 
de coração rumo a vitória. 
Torcedor assíduo dos jogos 
do clube da Gávea, Raul 
confia na superstição, pois 
o Flamengo nunca perdeu 
quando ele foi num aerofla.

“A confiança está em alta. 
Vim aqui no mês passado 
para incentivar o time para 

vencer a Libertadores, fui 
para Lima e vencemos. Infe-
lizmente não vou conseguir 
ir para o Qatar, mas fica aqui 
toda energia positiva do 
mundo para eles. Time está 
encaixado, com vontade e 
disposição. Vamos pra cima 
na semi e jogar de igual 
pra igual com o Liverpool”, 
disse.

Assim como foi na ida 
para Lima, no Peru, a equipe 
rubro-negra foi para o em-
barque nos braços da nação. 

Os torcedores se mobiliza-
ram em dois pontos: Uma 
concentração mais branda 
na frente do centro de trei-
namento e outra maior na 
frente da base aérea do Ga-
leão, na Ilha do Governador. 

O planejamento desse 
aerofla se baseou no pedido 
do clube aos torcedores após 
uma reunião com o Centro 
Integrado de Comando e 
Controle da Polícia Militar 
do Rio, onde ficou definido 
que o o clube pedisse aos 

torcedores que se espalhas-
sem durante o trajeto para 
evitar incidentes. A concen-
tração aconteceu  às 10h, na 
estação do BRT do Fundão, 
e a caminhada rumo ao Ga-
leão começou 13h30.

As atividades no Ninho 
do Urubu começaram cedo 
na manhã de ontem. Às 10h, 
o time de Jorge Jesus fez 
um treino fechado para a 
imprensa. Às 13h, o ônibus 
com os jogadores e comissão 
técnica saiu do CT rumo ao 
Aeroporto Galeão.

O Batalhão Especiali-
zado de Policiamento em 
Estádios (BEPE) atuou na 
escolta da delegação, com 
reforço da Rondas Especiais 
e Controle de Multidões 
(RECOM) nas ruas da Ilha 
do Governador.

O clube embarcou para o 
mundo árabe às 16h30.

O clube treinará pela 
primeira vez no Qatar no Al 
Duhail SC, às 16h (horário 
local, e 22h no horário de 
Brasília), no sábado. O Fla-
mengo espera o vencedor 
do confronto entre Al Hilal 
(campeão da Ásia) e Espe-
ránce (campeão da África).

Rubro-Negro viajou nos braços da Nação em busca de mais um título em 2019

Espinosa assume a 
gerência do futebol 

D e p o i s  d e 
um ano com 
r e s u l t a d o s 
ruins, o Bo-
tafogo segue 
com a refor-

mulação em seu departa-
mento de futebol para a 
temporada 2020. Na quin-
ta-feira, o clube anunciou o 
ex-técnico Valdir Espinosa 
como novo gerente de fu-
tebol.

“O objetivo é dar o má-
ximo para, juntamente 
com a comissão técnica, 
diretoria, jogadores e torce-
dores, trabalhar para fazer 
a estrela brilhar novamen-
te. Serão 24 horas de traba-

lho por dia pelo Botafogo” 
disse o novo dirigente, que 
se notabilizou no futebol 
como técnico, mas já vinha 
atuando em funções de 
coordenação.

Espinosa é visto como 
um ídolo do Botafogo. Ele 
foi o treinador que coman-
dou a equipe campeã ca-
rioca de 1989, encerrando 
um longo jejum do Glorio-
so sem títulos. A apresen-
tação do novo gerente será 
neste sábado.

O elenco do Botafogo 
está de férias desde a últi-
ma segunda-feira e a rea-
presentação está prevista 
para 6 de janeiro.

Airton não deve 
permanecer no Flu

O volante Air-
ton não deve 
continuar no 
F l u m i n e n s e 
e m  2 0 2 0 .  O 
empresário do 

jogador, Márcio Bittencourt, 
revelou em entrevista à Rá-
dio Brasil que não acredita 
que o clube tenha interesse 
em mantê-lo no elenco, mas 
vai aguardar a posição da di-
retoria Tricolor e de seu novo 
treinador, Odair Hellmann.

Segundo o agente, a úl-
tima renovação de contrato 
com o clube já foi compli-
cada.

“A renovação do Airton 
no ano passado já não foi 

tão fácil. Esse ano acho que 
o Fluminense esteja buscan-
do outros caminhos. Vamos 
esperar e ver o que pode 
acontecer,” disse Márcio 
Bittencourt.

Airton completará 30 
anos em fevereiro e está no 
Fluminense desde 2018. 
Veterano no futebol carioca, 
ele começou a carreira nas 
divisões de base do Nova 
Iguaçu e tem passagens por 
Flamengo e Botafogo, além 
de atuar pelo Benfica, de 
Portugal, em 2010. O Volante 
carrega em seu currículo, 
inclusive, um título do Cam-
peonato Brasileiro de 2009 
pelo Flamengo.

Reprodução via Twitter

Torcida do Flamengo faz “AeroFla” na ida do time para o Mundial

André Bernardo
andre.bernardo@ofluminense.com.br

O final de semana será 
o último da Vela Oceâ-
nica no Brasil com im-
portantes eventos no 
Rio de Janeiro e Porto 
Alegre contando com 
presença de medalhistas 
olímpicos.

No sábado, dia 14, 
o Rio Yacht Sailing, em 
Niterói, sedia a 24ª edi-
ção da Preben Schmidt, 
regata que homenageia 
o precursor da Família 
Grael, avô de Lars e Tor-
ben Grael.

A expectativa é de 
mais de 100 veleiros com 
destaques para a presen-
ça do Aileen, barco de 
Preben, medalha de pra-
ta nos Jogos Olímpicos 
de Estocolmo em 1912.

Vela 
Oceânica


